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 Jonathan Heath e inversionistas coinciden: hay 
que hacer que el país crezca 

La única manera de terminar con las preocupaciones es que el gobierno cuide las finanzas públicas y 

que el país crezca, en eso coinciden Jonathan Heath e inversionistas, con lo cual se puede revertir la 

eventual desaceleración económica que nos espera. 

 Ciudad de México.- La incertidumbre que rodea a las finanzas del país está en un nivel muy alto, sobre todo por 
el nerviosismo generado por las agencias calificadoras, que aunque no han modificado la calidad crediticia del 
país, han mandado señales de alerta y preocupación. 

Esto siempre genera mucho ruido y en algunos casos, se interpreta de manera errónea, por lo que en lugar de 
quedarse en las advertencias de las calificadoras, hay que encontrar los mecanismos que permitan a la economía 
crecer a un ritmo mucho mayor y con esto, aumentar la confianza de los mercados y los inversionistas.  

Sin riesgo de perder el nivel de inversión 

En ese sentido, Jonathan Heath, subgobernador del Banco de México (Banxico), considera que lo dicho por las 
calificadoras es como una “tarjeta amarilla”, pero si “pero si el jugador se porta bien”, que en este caso es el 
gobierno federal, “no pasará nada”. 

Por lo que anticipa que México no perderá su grado de inversión, ya que las condiciones actuales no son tan 
graves y por otro lado, las calificaciones actuales del soberano están algunos niveles por encima del límite aceptable. 

“No veo la perspectiva que pueda perder la calificación de grado de inversión”, asegura el economista, ya 
que afirma que esto implica que “serían tres revisiones a la baja en el caso de Standard & Poor’s y de Fitch, y cuatro en 
el caso de Moody’s, entonces estamos muy lejos de perder ese grado de inversión”. 

Sin embargo, sí fue muy claro al afirmar que lo que se necesita desde ya, es implementar estrategias que apuntalen a 
la economía y que reviertan la tendencia a la baja que ha presentado en los últimos meses, ya que este es el principal 
indicador que evalúan las calificadoras. 

“Si el país puede crecer, puede pagar, pero si cae en una recesión o no crece tanto, su capacidad de pagar se 
empieza a mermar, entonces se está midiendo la capacidad de no crecer tanto como se había pensado”, señaló Heath. 

En ese sentido, aseguró que el crecimiento del país debe ser el principal objetivo en las políticas económicas del 
gobierno federal, ya que “estamos frente a una desaceleración económica, los datos de diciembre lo comprueban 
y en el primer trimestre vamos a crecer muy cerca de 0”, lo que “es preocupante”, agregó.  



Cuidar el gasto y las finanzas públicas 

Por otra parte, algunos especialistas agregan a este análisis que hace Jonathan Heath de la situación del país, el hecho 
de que es primordial cuidar el gasto y las finanzas públicas, como un factor determinante para evitar una caída en 
las calificaciones crediticias y alcanzar un mayor nivel de crecimiento. 

Tal como lo afirma Santiago Urquiza, presidente de Central de Corretajes (Cencor), una forma de lograr esto es con un 
manejo responsable del presupuesto y evitar a toda costa, aumentar la deuda pública. 

“Deben de estar atentos a los que esté sucediendo con Pemex”, afirmó Urquiza en declaraciones que retoma El 

Financiero, “pero más aún, debe mantener la disciplina fiscal, la cual todavía nadie la cuestiona, por lo que 

debe de ser un eje y ancla para mantener la confianza de los inversionistas”. 

Finamente, el presidente del Cencor recomendó al equipo económico de AMLO que analicen lo que “están pidiendo 
los inversionistas”, ya que de manera general están exigiendo que “las políticas vayan acorde a un sano desarrollo 
de la economía”. 

De esta manera, tanto Jonathan Heath como algunos inversionistas, coinciden en el hecho de que hay que hacer que el 
país crezca y que el gobierno sea responsable en el manejo de las finanzas públicas, algo que en donde López Obrador 
se ha manifestado comprometido a cumplir, lo que significa que las cuestiones económicas retomarán un cause 
positivo. 
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